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Teilnahme an den Nationalen Spielen 2022  

Informationen in Leichter Sprache 

Liebe Athletin, lieber Athlet! 

Wenn Du an Nationalen Spielen teilnehmen möchtest,  

dann musst Du Dich bewerben. 

Für Deine Bewerbung gelten bestimmte Regeln.  

Regeln:  

Wann kann ich mich für die Nationalen Spiele 

bewerben? 

Du kannst Dich bewerben, wenn Du 

 regelmäßig trainierst 

 Mitglied bei SOD bist 

 regelmäßig bei SO Wettbewerben in Deinem Bundesland teilnimmst 

 an Anerkennungs-Wettbewerben teilnimmst  

 einen Start-Pass hast 

Ausnahme-Regeln für Deine Bewerbung  

für die Nationalen Spiele 2022 Berlin 

Es gibt Ausnahme-Regeln für die Nationalen Spiele 2022,  

weil im Jahr 2021 keine oder wenige Wettbewerbe und Trainings wegen 

Corona stattfinden.  

SOD sagt:  

Sportlerinnen und Sportler müssen für 2022 an  

keinen Anerkennungs-Wettbewerben teilnehmen.  
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Regeln für die Bewerbung für die Nationalen Spiele 2022:  

1. SOD legt die Anzahl der Teilnehmerinnen und Teilnehmer  

für jede Sportart fest.  

2. Jeder Landes-Verband wie zum Beispiel Special Olympics Bremen 

bekommt eine bestimmte Anzahl an Start-Plätzen für jede Sportart.  

3. Jeder Landes-Verband gibt die Start-Plätze für alle Einzel-Sportarten 

wie zum Beispiel Tennis oder Boccia an die Delegationen weiter.  

(Was ist eine Delegation?) 

4. Der Landes-Verband vergibt die Start-Plätze  

für alle Mannschafts-Sportarten wie Fußball oder Volleyball  

direkt an die Mannschaften.  

5. Die Trainerinnen und Trainer der Delegation wählen ihre 

Sportlerinnen und Sportler aus.  

Es gibt Regeln, wie die Trainerin oder der Trainer die Sportlerinnen 

und Sportler auswählt. 

Regeln für die Auswahl der Sportlerinnen und Sportler 

 Die Trainerin oder der Trainer wählt nach dem Prinzip des Aufstiegs 

aus.  

Prinzip des Aufstiegs bedeutet:  

Die Sportlerinnen und Sportler müssen regelmäßig trainieren  

und an Wettbewerben teilnehmen.  

Informationen zum Prinzip des Aufstiegs findest Du auf der 

Internet-Seite: https://leichtesprache.specialolympics.de/sport/sport-

konzept/prinzip-des-aufstiegs/ 

 Wenn eine Sportlerin oder ein Sportler schon mal eine Absage für 

Nationale Spiele bekommen hat, 

sollten diese Sportlerinnen und Sportler ausgewählt werden.  

 Wenn eine Sportlerin oder ein Sportler an den Spielen teilnimmt,  

dann tut es der Sportlerin oder dem Sportler gut.  

https://leichtesprache.specialolympics.de/sport/sport-konzept/prinzip-des-aufstiegs/
https://leichtesprache.specialolympics.de/sport/sport-konzept/prinzip-des-aufstiegs/
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Die Sportlerinnen und Sportler erhalten Anerkennung  

und werden selbstbewusster.  

Die Trainerinnen und Trainer sollten genau überlegen,  

welchen Sportlerinnen und Sportlern die Teilnahme  

an den Nationalen Spielen gut tut.  

 Wenn viele Sportlerinnen und Sportler sich auf eine Sportart 

bewerben und nicht so viele Start-Plätze da sind,  

dann werden die Start-Plätze ausgelost.  

Wann beginnt und endet der Zeitraum für die SOD 

Bewerbung für die Nationalen Spiele 2022?  

 Beginn: 15. Juli 2021 

 Ende: 15. Oktober 2021 

Wörter-Buch:  

Was ist eine Delegation bei SOD?  

Eine Delegation ist eine Gruppe von Personen. 

Sie vertreten zum Beispiel eine Einrichtung oder ein Land an einem 

anderen Ort oder bei Wettbewerben.  

Zum Beispiel:  

Eine Mitglieds-Einrichtung schickt eine Delegation zu den Nationalen 

Spielen. 

Eine Delegation ist eine Gruppe aus: 

 Athletinnen und Athleten 

 Trainerinnen und Trainern 

 Organisations-Personal 

Die Delegation nimmt an den Wettbewerben teil.  

zurück zum Text 
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Was ist ein Start-Pass?  

Es soll einen Start-Pass für Athletinnen und Athleten geben.   

Warum soll es den Start-Pass geben?   

 SOD muss die Anzahl der Athletinnen und Athleten bei SOD wissen. 

 Die Anmeldung und Bearbeitung bei den Landes-Spielen  

und Nationalen Spielen soll einfacher durch den Start-Pass werden.   

 Wenn SOD weiß,   

wie viele Athletinnen und Athleten welche Sport-Art machen,   

dann kann SOD besser planen.   

Infos zum Start-Pass:   

 Der Start-Pass wird ab 01.01.2022 da sein.   

Nur wer einen Start-Pass hat,   

kann sich für die Nationalen Spiele 2022 bewerben.  

 Der Start-Pass ist 2 Jahre gültig.   

 Der Start-Pass kostet 5 Euro.   

 Wenn der Start-Pass beantragt oder verlängert wird,   

dann muss die Athletin oder der Athlet die Sport-Tauglichkeit  

auch schicken.  

 Der Start-Pass kann mit der Bewerbung für die Nationalen Spiele in 

Berlin beantragt werden.  

Was bedeutet Sport-Tauglichkeit?  

Die Athletinnen und Athleten können bei kleinen Sport-Veranstaltungen 

selbst sagen: Ich bin sport-tauglich.  

Sport-tauglich bedeutet: Jemand ist gesund und darf Sport machen.  

Eine Ärztin oder Arzt muss vor Sport-Wettbewerben sagen:  

Die Athletin oder der Athlet ist gesund und darf Sport machen.  

Zum Beispiel bei Nationalen Spielen oder Landes-Spielen.  

Der Bescheid der Sport-Tauglichkeit darf bei Nationalen Spielen  

nicht älter als ein Jahr sein. zurück zum Text 
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